



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE.**

**LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA.**

**2DO. SEMESTRE.**

**4TA. UNIDAD.**

MATERIA:

ANTROPOLOGIA MEDICA II.

DOCENTE:

DRA. MARTINEZ LOPEZ KATIA PAOLA.

ALUMNO:

HERNANDEZ URBINA ANTONIO RAMON.

FECHA:

VIERNES, 09 DE JULIO DE 2021.

En la antropología de la muerte, el estudio siempre ha estado ligado con la antropología desde sus inicios.

La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas.

Definición de la muerte: suspensión permanente del funcionamiento del organismo como un todo.

Este estudio de la muerte se sitúa en tres grandes periodos, que son:

- Primero: comprende las percepciones y teorías evolucionistas de finales del siglo XX e inicios del siglo XXI.
- Segundo: es un poco más corto que el primero y se ubica desde el estructuralismo hasta el gran apogeo de la antropología simbólica.
- Tercero y último periodo: se enmarca en los años 90`s y hasta la actualidad caracterizado por la interdisciplinariedad y transdisciplinariedad de las ciencias sociales y humanas sobre la muerte como objeto de estudio y la modernidad.

Mientras tanta, la tanatología, es la ciencia de la muerte y sus manifestaciones que gira alrededor del enfermo terminal y se basa en las descripciones y observaciones que sobre él se realizan para ofrecer un diagnóstico y mediante este, determinas las acciones a seguir.

La tanatología se centra en la calidad de vida del enfermo, señalando que se deben evitar tanto la prolongación innecesaria de la vida como su acortamiento deliberado.

Uno de los objetivos principales de la tanatología es ayudar al hombre en aquello a lo que tiene como derecho primario y fundamental: morir con dignidad, plena aceptación de la muerte y total paz.

Existen 5 etapas de duelo que fueron propuestas por la Dra. Kubler Ross, que son:

- Etapa de la negación.
- Etapa de la ira.
- Etapa de la negociación.
- Etapa de la depresión.
- Etapa de la aceptación.

También existe la terapéutica tanatología que es ayudar a los pacientes que se enfrentan a pérdidas muy severas como son las amputaciones, los trasplantes, intentos de suicidio, viudez, cambio de rol, nido vacío, infidelidad, infertilidad, portadores del VIH-SIDA, la pérdida de la autoestima, la anorexia, la bulimia, pérdida de trabajo, o de alguna persona cercana afrontando un proceso de duelo.

Existen dos tipos de muertes, la muerte aparente y la real.

Muerte aparente: es el estado biológico en el cual las funciones vitales ceden, la circulación y respiración llegan a su máxima expresión, siendo prácticamente imperceptibles por los métodos corrientes, lo cual da la sensación de que la persona está muerta.

Muerte real: es el estado biológico en el cual la persona ha perdido total y definitivamente la circulación y la respiración.

Signos inmediatos de la muerte real:

- Pérdida de conocimiento.
- Pérdida de motilidad.
- Pérdida de la sensibilidad.
- Desaparición de la respiración.
- Signos del ojo o de Stenon Lowis.
- Ausencia en la circulación.
- PH en los pulmones.
- Prueba de Icard o fluoresceína.

Signos tardíos de la muerte real:

- Enfriamiento cadavérico.
- Rigidez cadavérica.
- Apercamiento de la piel.
- Pérdida de la contractibilidad muscular.
- Lividez cadavérica.
- Hipostasis.
- Relajamiento de los esfínteres.
- Mancha verde del abdomen.